

# 学べ遊べ歌え

高い志を持ち、たくましく生きる子どもの育成  
酒田市立平田小学校だより  
令和3年1月29日・79号



## 令和3年 丑<sup>ウシ</sup>年 平田小さわやかにスタート 今年も「幸せになる生き方」たくさん見つけるぞ！

平田小学校の児童の皆さん、保護者及びご家庭の皆様、地域の皆様、あけましておめでとうございます。本年も、平田小学校では全員で「自分も相手も幸せになれる生き方」を見つけていけるよう、最善を尽くしてまいります。よろしくお願い申し上げます。



平田小学校では1月6日（水）に始業式を行い第3学期がスタートしました。3学期の生活の重点は“感謝”です。感謝の気持ちを持てること、言葉で伝えることができるのは、自分がどのくらい成長できたかがわかっている人だと思います。ぜひ、たくさんの人に「ありがとう」「おかげさまで」と明るく伝えていきたいものですね。この日は、子どもたち一人一人が決意と希望を込めて校内書初め会を行いました。心地よい緊張感が漂う中、納得の一枚を書き上げました。

### 温かく対話できることが 相手も自分も幸せにします！

平田小学校では、「自分たちで考え、行動に表す」ことを学習面でも生活面でもがんばっています。特に生活面（心の面）では、「自分も相手も幸せになる『よりよい生き方』」を見つけ出そうと意欲的に挑戦しています。相手の気持ちを考えて人と適切につき合えるなど、自分の将来の姿や幸せになりたいという強い意志を持ち、よりよく生きるための心がけを探し出してきました。特に相手と温かく対話しながら、ベストアンサーを創り上げるなどの経験は、生涯に渡る関係構築力ともつながりますね。



竹とんぼ作りを教えて下さった地域の先生を、3年生全員でお見送ります。

# お正月休み明けからも

## 「自分からするファインプレー」がたくさん！

3学期の初日、6年生の男の子が、「今年もよろしく願いたします」というあいさつを大きな声でしながら職員室に入ってきました。その場の状況に合わせて取る行動力に先生方全員が感心したほどです。始業式でも、「明けましておめでとうございます」という季節の節目に合わせたあいさつを、全校で交わし合ったところです。

平田小の子どもたちは、3学期に入ってから、次々と「自分から」の行動を起こしてくれています。それらの行動は、まさに「ファインプレー」や「神対応」と言えるほどです。相手への気づかみや見通しを持った考え方など、温かな発想や強く生きて行こうとする意志にあふれています。



玄関前で長靴についた雪のかたまりを落とし、玄関に雪を入れないように心を配ってくれる子がいっぱい。



そうじの時間を使って、全校児童一四八人分の長靴そろえをしてくれる三年生。



雪がこぼれて濡れてしまった靴箱前の床を、拭いてくれる6年生の子どもたち。





# 2月の予定



日	曜	ことがら	日	曜	ことがら
1	月	振替休業日（1月30日分）	15	月	ALT
2	火	学校安全の日	16	火	主任児童委員・民生児童委員会
3	水	放課後個別学習会	17	水	パワータイム
4	木		18	木	月例テスト 平小読書の日
5	金		19	金	
6	土		20	土	
7	日		21	日	
8	月	児童委員会活動	22	月	児童委員会活動
9	火	R3 年度 PTA 評議員選出	23	火	天皇誕生日
10	水	学校評議員会 パワータイム	24	水	PTA評議員会
11	木	建国記念の日	25	木	6年生を送る会
12	金	児童会総会 読み聞かせ	26	金	
13	土		27	土	
14	日		28	日	

## お願いとお礼とお詫び

### 【寒さ対策】

感染症予防対策の一環として換気を行っていることもあり、家と比べて学校はどうしても寒くなりがちです。お子さんが学校へ暖かい服装をして来る、しっかり朝ごはんを食べて来ることで体温が下がらないようにご協力お願いします。学校は20℃をめやすに暖房しています。ただ場所やタイミングで寒い時がありますので、寒くないように体の中と外の両方から暖かくしていただくと助かります。よろしくお願いします。

### 【スクールバス】

1月13日（水）の朝、雪によるスリップがもとでスクールバスが定時運行できない事態が発生しました。保護者の皆様から情報をいただいたり、急きょ子どもたちを送っていただいたりしました。朝の時間帯で、役所も業務開始前でしたので、限られた人数で対応に奔走していました。そのような中、保護者の皆様はクレームひとつ言わず、状況を理解し、お互いに連絡を取り合って率先して協力してくださいました。お陰さまで、子どもたちは学校に無事到着し、何事もなく学習活動に取り組むことができました。本当にありがとうございました。

### 【バックネット、防球ネット】

老朽化のため、以前から補修等をくり返してきたグラウンドのバックネット・防球ネットですが、支柱の腐食、ワイヤーの破断により壊れています。3～4月に修繕工事を行う予定ですが、それまでの間は使用できません。安全のために近づかないでいただきたいことをお願いし、ご不便をおかけしますことお詫びします。

# 1月のスナップショット！



1月6日（水）3学期の始業式後、凜とした雰囲気の中、5・6年生が書き初めを行いました。



5・6年生に続いて、3・4年生も書き初めを行いました。みんな真剣に取り組みました。



1月15日（金）3学期最初の読み聞かせがありました。寒い中、ありがとうございました！



1月15日（金）避難訓練を行いました。防火扉が閉まった時の通り方も訓練しました。

ニュース等でも報道されていましたが、先日「大学入学共通テスト」が行われ、全国の受験生が新しいタイプの試験に臨みました。受験生がいらっしゃるご家庭もあることと思います。春まであと少しです、体調を万全に頑張ってくださいと思います。

さて、新しいタイプの試験とはどんなものでしょうか。受験予備校大手の河合塾のホームページを覗いてみたところ、試験速報としてコメントが載っていました。例えば…

- 知識や解法の暗記のみで解答できる問題は少なくなった。
- 資料、グラフ、地図、写真、文章などの読み取る資料の量が増加している。
- 受験生にとっては初見と思われる教科書に載っていない資料や実験なども扱われている。これらの問題では既知の知識を基に推論したり、資料や問題文の情報から推測し考察する力が問われた。

これらは、一部を抜粋したのですが、「読む力」「考える力」「関連付ける（活用）力」がこれまで以上に求められるようになってきたようです。これは大学入試に関わらず、社会やこれからの時代が求める人の資質や能力がどのようなものかを示唆しているように感じます。

AIの発達等で職業の姿も大きく変わることが予測されている近未来、子どもたちはどんな大人になって活躍しているのでしょうか。楽しみでもあります。